

Primer encuentro comercial México-Estados Unidos (El Financiero 01/06/09)

Última modificación 01.06.2009

Primer encuentro comercial México-Estados Unidos (El Financiero 01/06/09) Ivette Saldaña Lunes, 1 de junio de 2009 Gerardo Ruiz Mateos se reunirá con Gary Locke y Ron Kirk en Washington. Controversias en atún y autotransporte, en la mesa. Trabajo conjunto contra el proteccionismo, pedirá la SE. A cinco meses de que inició el gobierno del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, hoy y mañana se reunirán en Washington funcionarios de comercio de México y de ese país, ambos socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Por parte de México, la agenda a revisar consta de siete puntos: cooperación aduanera y regulatoria, comercio de servicios, infraestructura, medio ambiente, energías alternas y el aspecto social. Con relación a controversias comerciales bilaterales están en el tintero temas como la cancelación unilateral que hizo el gobierno estadounidense del programa piloto de autotransporte fronterizo, el caso del atún, la fórmula que utiliza EU para calcular el margen de dumping, entre otros. El encuentro será entre el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, y sus contrapartes de la Unión Americana, Ron Kirk, representante comercial, y el secretario de comercio, Gary Locke. Hay también otros temas que habrán abordarse, como el rumbo que tomará la Alianza para la Seguridad y Prosperidad de América del Norte, en el capítulo de prosperidad, y el siguiente paso que se dará en el TLCAN, tras concluirse la desgravación arancelaria que se pactó en 1994. Competitividad Al respecto, la subsecretaria de Comercio Exterior, Beatriz Leycegui, explica que para dar un paso adelante en la relación comercial entre México, Estados Unidos y Canadá hay que atender la agenda de competitividad de América del Norte. Por ello la propuesta es continuar con la cooperación aduanera, que incluye tener un pedimento único en la región -es decir un solo documento para trámites de importación y exportación-; armonizar los horarios de las aduanas; utilizar tecnologías avanzadas que no sean intrusivas para la inspección de mercancías, y el reconocimiento mutuo de los programas de seguridad. En materia regulatoria se quiere avanzar en homologar y reconocer en el área normas técnicas, sanitarias y fitosanitarias, así como tener mecanismos conjuntos para protegerse en caso de emergencias sanitarias. Sobre comercio de servicios, el gobierno mexicano pide a las aseguradoras de EU que reconozcan los servicios médicos y de enfermería que se proporcionan en nuestro territorio, a fin de que los ciudadanos estadounidenses retirados puedan utilizarlos. En la parte de infraestructura fronteriza se busca generar inversiones que conecten más eficientemente a los dos países, porque, por ejemplo, no hay suficientes líneas ferroviarias. Los tres puntos restantes de la agenda son medio ambiente; apuesta por las energías alternas, y el aspecto social, que incluye el tema laboral y capacitación, entre otras cuestiones que ayuden a distribuir los beneficios del comercio a más ciudadanos. En un comunicado de la SE se explica que Gerardo Ruiz "enfaticará la importancia de cumplir cabalmente con los compromisos internacionales y la disposición del gobierno de México de encontrar una solución satisfactoria para las dos partes, ante las diferencias existentes". También se insistirá en la importancia de trabajar de manera conjunta en contra del proteccionismo comercial, apunta la dependencia. Durante la gira, Ruiz Mateos visitará Nueva York, donde se reunirá con miembros de la Cámara de Comercio de Estados Unidos-México, con grupos empresariales y financieros.